

de cinq mois dans nos provinces, vient de donner, en connaissance de cause, une opinion qu'il nous fait plaisir de consigner ici. Cette opinion est celle d'un homme tout à fait compétent et désintéressé, qui parle de choses vues et étudiées sur place.

Dans une conférence du 18 avril à *L'Union catholique* de Montréal, en présence d'un nombreux auditoire composé d'une élite de citoyens désireux de se renseigner sur l'Ouest, l'honorable Louis Beaubien a encouragé nos compatriotes à venir étudier les avantages que leur offre cette partie du domaine national.

Après avoir longuement relaté, en une agréable causerie, les choses qui ont le plus fixé son attention au cours de son voyage, le conférencier jeta un coup d'œil rapide sur le passé et l'histoire des premiers établissements du Nord-Ouest dus aux découvreurs canadiens-français et aux missionnaires catholiques, et montra le doigt de la Providence marquant l'œuvre de notre destinée comme race sur toute l'étendue de notre vaste territoire. Puis, faisant un appel chaleureux aux compatriotes des Etats-Unis comme de la province de Québec, il résuma toute sa pensée dans cette phrase d'un patriotisme large et éclairé: *Aimons notre province, colonisons-la, conservons-la intacte pour le bien de tout le pays, mais cherchons à étendre l'influence de notre race dans les nouvelles provinces en encourageant le groupement du surplus de notre population française et catholique sur les terres fertiles de l'Ouest canadien.*

Nous faisons des vœux pour que ces paroles si sincères et si autorisées soient entendues et comprises par ceux à qui elles s'adressent et qu'on cesse de combattre le mouvement patriotique qu'elles préconisent.

### LA TOLERANCE PROTESTANTE !!!

UN OUVRAGE A LIRE.

Nous signalons à l'attention de nos lecteurs un ouvrage très important publié à Paris, à la librairie Saint-Paul, 6, rue Cassette (VI<sup>e</sup>), par M. le Chanoine E. Camut. Cet ouvrage, intitulé *La Tolérance Protestante !!!*, a été recommandé par *Les Cloches* lors de sa première édition. Les approbations et félicitations multiples reçues par l'auteur l'ont engagé à en publier une deuxième, puis une troisième édition. C'est cette troisième édition, considérablement augmentée, que nous avons le plaisir de recommander présentement. De nombreux faits nouveaux corroborent la thèse de l'auteur et montrent l'intolérance des protestants, en faisant ressortir les mensonges historiques dont se sont rendus coupables protestants et libres-penseurs au sujet de la prétendue intolérance des catholiques. Un rapide récit de la guerre des Camisards a été inséré dans le corps de l'ouvrage.